

Ferner verstarben die Kollegen H. Thomas aus Königswusterhausen am Herzschlag und Herr Kollege Heinrich Albrand aus Salder bei Braunschweig.

Handels-Nachrichten

Handelsgerichtliche Eintragungen. Uhrenhaus Richard Kittel in Karlsruhe, Am Stadtgarten 1. —

A. Eppner & Co. in Breslau, Uhrenfabrik, Königstr. 3. Friedrich Eppner ist in das Geschäft als persönlich haftender Gesellschafter eingetreten. Zur Vertretung der Gesellschaft ist nur der Gesellschafter Emil Eppner ermächtigt. —

F. H. Vierling in Görlitz, Uhrengroßhandlung. Inhaberin ist jetzt die verw. Frau Anna Vierling. Die Prokura des Kurt Vierling ist durch Übergang des Geschäfts erloschen und ihm von der Erwerberin wieder erteilt.

Geschäftseröffnungen und -veränderungen. Herr Kollege Walter Rahn übernahm das Uhren- und Goldwarengeschäft von Herrn Kollegen Max Richter aus Falkenstein im Vogtland. —

Herr Kollege Karl Klittich eröffnete am 4. Juli in Pforzheim-Broitzingen, Westliche Straße 364 ein Uhrengeschäft. —

In Oppenheim a. Rh. eröffnete Herr Kollege W. Wigel ein Uhren- und Goldwarengeschäft. —

In Essen, Hutteroperstraße 73 wurde unter der Firma Gropp & Co. eine Uhrengroßhandlung gegründet. Inhaber sind die Herren Alex Gropp und Emil Gelles.

Konkurse. Das Konkursverfahren über das Vermögen von German Haigis, Uhrmacher in Sulgau, wurde nach Abhaltung des Schlußtermins am 28. Juni aufgehoben. —

Das Konkursverfahren über das Vermögen der Firma Donau-Uhren G. m. b. H. in Donaueschingen wurde nach Abhaltung des Schlußtermins aufgehoben.

Fragen und Antworten

Frage 6917. Wer liefert Musikautomaten mit Gewichtstein-Geldeinwurf, Marke India, und wo erhält man Ersatzspielwalzen dazu? C. G. H.

Frage 6919. Wer liefert Musikwerke für Musikuhren? J. D. O.

Zur Frage 6916. Die Firma Paul Thom, Metallwaren in Berlin-Friedenau, Bennisenstraße 23/24 ist bereit, die gewünschten Gesichtstrappen aus Metall auf Wunsch jederzeit anzufertigen. —

Zur Frage 6918. Alpaka-Limonadenlöffel mit Röhre liefert die Firma Carl Wächtler in Weimar, Wörthstraße 4.

Glasglocken für Tischuhren

Gesucht werden: 1 Glocke 17 × 35 cm oval, 35 cm hoch von Otto Vogel Nachf. in Plauen i. V., Neundorfer Str. 7/9. 1 Glocke 17 × 29 cm oval, 50 cm hoch von W. Bistrick, Königberg Pr., Vorderroßgarten 35/36. 1 Glocke 16 × 36 cm, 50 cm hoch von O. Förster in Helmstedt. 1 Glocke 18 × 44 cm oval, 47 cm hoch von Julius L. Heming G. m. b. H. in Münster i. W., Rolandshof.

Angeboten: 1 Glocke rund, 28 cm Durchmesser, 70 cm hoch und 1 Glocke rund, 31 cm Durchmesser, 75 cm hoch von Ewald Stöcker in Wiesbaden, Webergasse 52. 1 Glocke 27 × 15 1/2 cm oval, 38 cm hoch von Johannes Hottel in Drossen Nm.

Aus dem Vereinsleben

Die Herren Schriftführer werden gebeten, alle Vereinsberichte in leicht lesbaren Manuskripten, nicht zu eng und deutlich geschrieben, einzusenden. Undeutliche Schreibweise, besonders bei Namen, führt zu Druckfehlern. Die Verantwortung für den Inhalt der Vereinsberichte trägt die ein-sendende Vereinigung. Die Schriftleitung.

Norddeutsche Uhrmacher-Woche

Uhrmacher-Bezirksvereinigung Dramburg. Am 3. Juli unternahmen die Mitglieder einen Ausflug mit Familie nach Kallies. Kollege Born hatte uns einen sehr vornehmen Emp-

fang bereitet, bei dem auch ein Imbiß gereicht wurde. Eine Begrüßung fand durch den Vorsitzenden statt. Daran schloß sich eine Wanderung in die landschaftlich herrlich gelegenen Anlagen an. Von den Aussichtspunkten aus erscheint die Stadt von Seen eingefäßt, gleichsam eine Halbinsel. In recht angenehmer Unterhaltung waren bald ein paar Stunden vergangen, und man kehrte zum Schloßwall zurück, wo das Mittag-mahl eingenommen wurde. Die launigen Gesangs- und Musikstücke trugen sehr zur gehobenen Stimmung bei. Kaffee und Kuchen spendete Frau Born in hochherziger Weise für alle Teilnehmer. Zum Schluß wurde der Wunsch zum Ausdruck gebracht, uns eine Fahne zu stiften, um an die Freundschaft der Kollegen ein festes Band zu knüpfen. Hierauf verabschiedeten wir uns in herzlicher und dankbarer Weise von der Familie Born. Schramm, Vorsitzender.

Uhrmacher-Zwangsinning Oldenburg. Die Innungs-versammlung fand in Delmenhorst zum Handwerker-tage statt. Der Obermeister, Kollege Harms, begrüßte die gut besuchte Versammlung und sprach seinen Dank auch dafür aus, daß die Kollegen durch ihr Erscheinen der Wirkung der Handwerker-tagung Nachdruck verleihen wollten. Der Schriftführer, Kollege Schmidt, verlas die Niederschrift der letzten Versammlung. Der Vorsitzende wies dann wiederholt darauf hin, daß für Zifferblattänderung mindestens 1 M zu rechnen sei. Er teilte ferner mit, daß eine neue Preisliste über Reparaturen usw. in Vorbereitung sei. Verschiedene Kollegen lassen sich die Reparaturen nicht angemessen bezahlen, sie sollten immer bedenken, daß die Listen-Preise Mindest-Preise seien.

Zu einem längeren Referat über die Reichstagung in München erhielt dann Kollege Möller vom Nordwestdeutschen Unterverband Bremen das Wort. Er sprach über die Alpina-Bewegung, über Centra-Uhren, die Markenreklame, Gemeinschaftsreklame usw. Der Vorsitzende dankte dem Redner für seine interessanten Ausführungen, aus denen wohl jeder Kollege reiche Anregungen mitgenommen hat.

Im Anschluß an die Versammlung fand ein gemütliches Essen statt. Dann rüstete man sich zur Teilnahme an dem Festzuge der Handwerker-tagung. Die Delmenhorster Kollegen hatten einen Festwagen geschaffen, der allgemeine Bewunderung erweckte. Eine photographische Aufnahme am Schluß wird allen eine schöne Erinnerung an diese Versammlung sein. E. Schmidt, Schriftführer.

Mitteldeutsche Uhrmacher-Woche

Uhrmacher-Zwangsinning Hildesheim. Am Montag, den 25. Juli, um 11 Uhr, findet im Handwerker-Gildenhause eine Innungsversammlung statt, wozu alle Mitglieder ergebnst eingeladen werden. Obermeister Werner wird eingehend über die Reichstagung berichten. Die Tagesordnung wird beim Versammlungsbeginn bekanntgegeben. Nicht genügend entschuldigte Mitglieder werden mit Strafe belegt. I. A.: Paul Holbe, Schriftführer.

Uhrmacher-Verein Gießen und Umgegend. Die Juli-Hauptversammlung findet Mittwoch, den 27. Juli um 14 1/2 Uhr im Postkeller in Gießen statt. Die Tagesordnung lautet: 1. Verlesung der Niederschriften; 2. Bericht; 3. Rechnungsablage; 4. Bericht über den Unterverbandstag in Weßlar; 5. Bericht über München; 6. Verschiedenes. Um rege Beteiligung aller Kollegen bittet der Vorstand, i. A.: Otto Schmidt, Vorsitzender.

Uhrmacher-Zwangsinning Potsdam. Unsere nächste Vierteljahrsversammlung findet am Montag, den 25. Juli in Brandenburg a. d. H. im Restaurant „Pagenhofer“, Hauptstr. 73 statt. Beginn pünktlich um 1/2 11 Uhr. Die Tagesordnung lautet: 1. Verlesen der Niederschrift; 2. Bericht des Obermeisters; 3. Nächster Tagungsort; 4. Anträge; 5. Verschiedenes. Nichterscheinen wird mit Strafe belegt, auch sind die fälligen Beiträge, also für das dritte Quartal, zu zahlen. Der Vorstand.

Uhrmacher-Zwangsinning für den Kreis Beeskow-Storkow u. a. O. Am Sonntag, den 26. Juni verschied infolge Herzschlages unser Kollege H. Thomas, Königswusterhausen. Bei der Beerdigung am Mittwoch gaben eine Anzahl der Kollegen das letzte Geleit und legten am Grabe einen Kranz im Namen der Innung nieder.

Sitzung am 21. Juni. Anwesend waren 14 Mitglieder. Kollege Wilde gab bekannt, daß am Vormittag eine Gehilfenprüfung mit Erfolg stattgefunden hat. Drei neue Mitglieder: Wensemius, Schmelz und Doniecki wurden neu in die Innung aufgenommen. In den Vorstand wurden Kollege Wilde wieder- und Kollege Warendorf neugewählt. Um zuverlässige Grundlagen für die Reparaturpreise zu bekommen, wurde eine Kommission gewählt; es sind die Kollegen Wilde, Hübscher, Wensemius und Manthei.